



Regierungsratsbeschluss vom 01. Februar 2022

Petition «Klimarisiken: Basel-Stadt muss die SNB in die Pflicht nehmen»

P211157

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf.

Begründung

Die Petition verlangt von den Kantonen Einfluss auf die Anlagestrategie der Nationalbank zu nehmen. Die Petition fordert, dass die Schweizerische Nationalbank (SNB) aus Investitionen in fossile Brennstoffe wie Kohle, Gas oder Erdöl aussteigt. Da es die gesetzlichen Grundlagen dem Kanton nicht erlauben, die Anliegen der Petenten umzusetzen, steht er der Petition aus formellen Gründen ablehnend gegenüber. Die Unabhängigkeit der SNB ist dem Regierungsrat sehr bewusst und er stellt sie in keiner Art und Weise in Frage. Der Regierungsrat würde es sehr begrüßen, wenn die SNB den Klimawandel als möglichen Einflussfaktor stärker berücksichtigen würde. Ein Vorbild könnte die Europäische Zentralbank (EZB) sein. Die EZB schreibt: «Der Klimawandel kann sich auf die Preisstabilität auswirken. Deshalb werden wir im Rahmen unseres Mandats unseren Teil dazu beitragen, den Klimawandel zu bekämpfen.» Der Regierungsrat würde sich eine vergleichbare Haltung der SNB wünschen.

